

Global Lounge in Nagoya

名古屋キャンパス（厚生棟 4F） 開室時間 平日 9:00～19:00

名古屋キャンパス厚生棟5階に、愛大にいながらにして海外を感じられる場所グローバルラウンジがあることは、ご存知でしょうか？1年生のオリエンテーションで訪れた人もいるかもしれませんね。しかし講義棟から一歩足を延ばしたグローバルラウンジに行くまでの距離が遠く、敷居が高いと感じている人も多いのではないのでしょうか。ぜひグローバルラウンジの魅力を知っていただきたく、担当の日比菜月さんにお話を伺いました。

Q. グローバルラウンジというのは、どういった場所なのでしょうか？

A. グローバルラウンジは、学生の外国語能力の向上や、学生間および学生と教員の異文化・理解促進を目指して2017年4月に開室しました。外国語による発信力やプレゼンテーション能力の養成も目的としています。キャンパスにいながら、外国人教員や海外からの留学生との交流を通して、異文化体験を経験できる場所となっています。具体的には、民間から派遣されたネイティブ教員による有料の英語レッスンと、愛大の教員による英語・中国語・フランス語のフリートーク（無料）の2タイプの授業を開講しています。またフリースペースが多いので、留学生と愛大生の交流の場としても利用できます。

Q. グローバルラウンジでは、フリースペースの利用以外にも外国語の授業を受けることができますね。グローバルラウンジで開講されている有料授業と無料授業について、詳しく教えてください。

A. 有料授業には、キャリア開発講座室担当による「毎日楽しくキャンパス留学」という初級者向けのコースと、国際交流課担当の「グローバルリーダー育成プログラム」という中・上級者向けの2種類の英語のプログラムがあります。いずれも毎日授業を受けることになり、年間で100回ものレッスンを受講することになります。

受講費は、初級者向けの「キャンパス留学」が14万円、中級・上級者向けの「育成プログラム」が9万5000円です（2019年度）。学外で100回の授業を受けることを考えれば、とてもリーズナブルな価格設定になっているかと思います。また年間でこれだけの授業数を受講することになるため、1年間のプログラムを終えたときには受講生の多くの英語力が飛躍的に伸びています。とりわけ中級・上級者向けの「育成プログラム」受講者の上達は、目を見張るものがあります。海外に留学したいけれども、さまざまな理由で留学が難しいという人には、おすすめプログラムです。「育成プログラム」を受講するためには、TOEIC600点以上などの条件がありますが、英語で履歴書を書いたり、プレゼンをしたり、就職後に活かせるスキルを身につけることができます。4技能（話す、聞く、書く、読む）をすべて習得できるので、海外の語学学校と同じ水準の授業を受けることができます。TOEICが100点伸びたと話してくれた受講生もいました。私自身間近で接していて、受講

生のスキルが飛躍的に伸びてゆく姿をみて驚きました。空きコマを使って、自身でスケジュールを組むことができるのも魅力です。

またフリートークのプログラムも用意されていて、こちらは無料で参加することができます。愛大の先生方が担当されていて、英語以外にも中国語やフランス語など多言語と触れ合うことができます。授業中に聞けなかった質問なども、フリースタイルで尋ねることができますよ。またフリートークのプログラムは、各レッスンへの参加が毎回自由なので、来られるときだけ参加することができます。有料プログラムと異なり、時間帯が決まっています。正規の授業数が多い1年生はあまり活用できないかもしれませんが、授業スケジュールに比較的余裕の出てくる2年生以降の皆さんには、ぜひいらして欲しいと思います。就活の終わった4年生の中には、せっかくの機会だからとすべてのフリートークに参加される学生もいました。フリートークのプログラムは語学のブラッシュアップだけでなく、異文化理解を深め、外国の方とコミュニケーションを取る方法を、自然と身につけられるようになると思います。

Q. 有料プログラムや無料プログラムなど、さまざまな授業が展開されているのですね。日比さんは、実際に担当者として携われてみて、どのような手ごたえがあったと感じていらっしゃいますか。

A. グローバルラウンジと聞くと、語学のみを力を入れているというイメージを持たれるかもしれませんが、もちろん皆さんのスキルアップのために複数のプログラムを用意していますが、私自身はグローバルラウンジの最大の魅力は、フリースペースを利用しながら普段はなかなか出会うことのできない他学部他学科の友だちと知り合い、学年の異なる先輩や後輩と留学の情報交換をしたり、海外に目を向けながら自由に意見交換ができる点ではないかと思います。

海外に視野を広げたくても、どこから情報を調べていいのかわからず、漠然と留学したいという思いだけを抱いて終わってしまう人も多いのではないのでしょうか。グローバルラウンジでは、実際に留学した先輩の話聞いて、よりリアルな海外の情報に触れることができます。また、日本人同士だからこそ共有できる「海外あるある」や、海外から見た日本、日本のスタンダードと海外スタンダードのギャップなど、異文化事情を、日本の先輩から教えてもらえることもできるのです。もちろん私もお役に立てれば幸いです。

Q. 日比さんも留学経験者でいらっしゃいますね。留学には語学力以外にも、ビザの取得や情報収集など、実務的な準備が大変だったことと思います。留学を経験されて、ご自身どのような変化があったと感じられていますか。

A. 私は大学2年生のときに1年間オーストラリアのゴールドコーストにあるボンド大学に留学しました。海に近い、自然の多く残るすてきな場所でした。しかし留学経験者の生の体験記を聞く機会が少なく、グローバルラウンジのような場所があったら、随分違っていたと思います。

留学を経験してみて、もちろん英語力がついたことで自分自身の成長や自信に大きくつながったと感じています。しかしそれ以上に、それまで育ってきた日本を基準とした価値観や習慣・文化とは異なる文化に触れたことが、より大きな経験となったのではないかと思います。よく言わ

れることですが、黙っていても他人に自分の気持ちが自然と伝わるといのは日本的な発想であって、欧米の価値観とは異なります。オーストラリアでは自分の意見をはっきり伝える必要がありましたし、なぜそのように思うのか、説明をすることがとても大切でした。

留学先ではオーストラリア人だけでなく、さまざまな国籍の学生と出会いましたが、彼らの多くが自分の意見を強く主張します。自分の意見をはっきりと伝え、



2019年4月に開かれた留学生のウェルカムパーティー集合写真

自らを主張する力を養うことで語学力もまた上達し、言語習得の近道になることを学びました。さらに彼らの人間性を理解し、考え方を理解し、文化を理解することで、物事に対する視野を広げることができました。留学してみて、そういったことに気づけたこと、自分の気持ちを伝え、相手を理解するためにコミュニケーションを取ろうと積極的になることが、本当に重要だと痛感しました。

皆さんも間違いを恐れず、失敗から学ぶ姿勢を大切に、語学習得・異文化理解を深めてください。グローバルラウンジを活用して、一人でも多くの学生さんに、そのような体験をしてもらえたらと思っています。

Q. 積極的にコミュニケーションをとるとい姿勢が重要なんですね。ぜひ学生の皆さんにも、臆さずグローバルラウンジに足を運んでいただければと思います。とはいえ、最初の一步はなかなか難しいのではないのでしょうか。行ってみたいけれど、グローバルラウンジに入室する勇気がない学生さんはどうすればいいですか？

A. グローバルラウンジの開室時間は平日朝9時から夜7時までで、授業のないお昼時間も含め、開いています。授業に参加することを目的とせず、まずは軽い気持ちでお昼ご飯を食べにいらっしやいませんか。じつは昼食をここで食べている学生さんは多いのです。グローバルラウンジは開室して間もないのでとてもきれいですし、間仕切りもなく開放的なスペースとなっています。本当に気持ちのいい場所です。ここで一緒にお昼を食べながら、よくグローバルラウンジを利用している先輩と話をしてみると、自分の興味がよりはっきりしてくるかもしれません。

なかなか先輩に声をかけづらいという学生さんには、私のほうから背中を押して輪の中に入れてもらうこともありますので、安心していらしてください。とはいえ、年度の終わり頃には、顔見知りの学生同士で話に花を咲かせていることも多いので、ぜひ新入生が多くやってくる年度始まるの春学期にいらしていただくことを、おすすめします。

外国人留学生も利用しているので、現地の話を聞いてみるなど、気軽に話をすることもできますよ。さらに、国際交流課が企画する外国人留学生のためのウェルカムパーティー(4月・9月)とフェ

アウェルパーティー（7月・1月）にも参加できます。協定留学生をサポートしてくれる愛大のピアサポートメンバーが、毎回ゲームや日本文化体験など楽しい企画を考えてくれています。ピアサポートのスタッフも募集しているので、ぜひご興味があればピアサポートにも参加してください。

Q. 今年のウェルカムパーティーも盛会だったそうですね。



ウェルカムパーティーでは、留学生との楽しい交流の時間を持つことができました。

A. はい。今年4月18日のお昼にウェルカムパーティーが開かれました。新学期が始まって間もないなか、ピアサポートの学生スタッフが一生懸命準備をしてくれて、海外からの留学生と交流を深めることができました。立食形式の昼食をみんなで食べたあと、伝言ゲームやあてっこクイズなどをして、本当に楽しいひと時を過ごすことができました。50名近くの参加があり、まだ大学に慣れない留学生にもとても喜んでもらえました。

Q. 最後に学生さんに一言お願いします！

A. グローバルラウンジの活動をあまりよく知らないという方が多いと思いますので、まずは興味を持っている学生さんにグローバルラウンジの存在を知ってもらえれば嬉しいです。国コミ以外の学生さんも多くここを利用しています。学部や学年、国籍の垣根を越えて多くの知り合いができるのが、グローバルラウンジの魅力です。外国語の苦手意識など気にせず、語学力以外のことも学べるので、ぜひ人生の選択肢を広げるつもりで、いらしてください！

ご自身も大学2年生のときにオーストラリアへ留学され、1年間を過ごされた日比さんは、語学よりもコミュニケーション力が海外の人と話す際には重要だとおっしゃっていました。英語が堪能な日比さんにとっても、「話したい」という気持ちがなければ英語力は無用の長物になってしまうそうです。勇気のある一歩を、ぜひ愛大のグローバルラウンジで踏み出してください！

**グローバルラウンジについての
お問い合わせは愛知大学国際交流課まで！**

愛知大学 国際交流課

E-mail: inted@aichi-u.ac.jp

URL: <http://www.aichi-u.ac.jp/global/inted>



グローバルラウンジで業務を担当されている日比菜月さん
（※日比さんは2019年4月にご退職されました）